
 
 
 
 
 

10.07.2012 
004-1/2012 
6. Gemeinderatssitzung 
Ladung vom 28.06.2012 

 
 

KUNDMACHUNG 

 
 

über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates von Nauders am Dienstag, den 10.07.2012 
um 20:30 Uhr im Sitzungssaal der Gemeinde. Diese Sitzung war um 22:00 Uhr beendet. 
 

Anwesend: 
 
Bgm. Mair Robert Nauders Nr.   360 

Vbgm. Spöttl Helmut Nauders Nr.    259a 

 
Gemeindevorstand: 

Albert Walter Nauders Nr.    424 

 
Gemeinderäte: 

Baldauf Robert Nauders Nr.  392 

Federspiel Josef Nauders Nr.     98 

Fili Alois Nauders Nr.  242b 

Habicher Daniel Nauders Nr.   166b 

Mangweth Christian Nauders Nr.  290 

Monz Elmar Nauders Nr. 93b 

Dr. Öttl Johann Nauders Nr.  426 

Ploner Karl Nauders Nr.  183 

Mag. Schmid Alfred Nauders Nr.  320 

 
Entschuldigt: 

Salzgeber Alois Nauders Nr.  105 

 
Ersatzmitglied: 

Stolz Wolfgang Nauders Nr. 429 



T A G E S O R D N U N G 

 
 

1. Kreditvergabe für Sanierung Ortskanal lt. vorliegenden Angeboten 

2. Dienstbarkeitszusicherungsvertrag mit der TIWAG 

3. Zustimmung zur Löschung des Vor- und Wiederkaufsrechtes für die Gemeinde – 
Siedlung Pitsche, HNr. 360 (Mair Robert) und HNr. 362 (Mangweth Stefan) 
 

4. a) Vorschlag wie bei der Bürgermeisterkonferenz vereinbart, EUR 0,20 von 
männlichen Erwachsenen und Jugendlichen für den Fortbestand und Ausbau der 
Männerberatungsstelle in Landeck – jährlicher Beitrag EUR 153,00 
 

b) Finanzielle Unterstützung für Alkohol- und Spielsüchtige EUR 0,10 pro Einwohner 
jährlich für die nächsten 3 Jahre 
 

5. Ansuchen Museumsverein – EUR 10.000,00 für die Sanierung der Dächer der Festung 
Nauders 
 

6. Kindergarten – Mobiliar für die 3. Kindergartengruppe lt. Aufstellung. Das Land Tirol 
wird diese Investition mit 50 % unterstützen. 

 
7. Grundabtretung Spöttl Gebhard, Nauders 388 für die Verbreiterung des Weges 

(Zufahrt zur Siedlung Vogelhütte). 
 

8. Anträge, Anfragen und Allfälliges 

9. Antrag auf geschlossene Sitzung 

 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



P R O T O K O L L 

 
 

PUNKT 1:  Kreditvergabe für Sanierung Ortskanal lt. vorliegenden Angeboten 
 

Für die Sanierung des Kanalsystems wurden Kreditangebote bei fünf Banken 
eingeholt. Das Finanzierungsvolumen beträgt EUR 1.800.000,00. Laufzeit 25 
Jahre. Tilgungsbeginn 01.01.2015.  
 
Durch Gegenüberstellung und Vergleich der eingelangten Angebote wurde die 
Raiffeisenbank Nauders als Bestbieter ermittelt. Der angebotene Aufschlag 
beträgt 0,75 % auf den 6-Monats-Euribor. 
 
Der Gemeinderat beschließt mit 13 JA, 0 NEIN und bei 0 ENTHALTUNGEN die 
Kreditvergabe für die Sanierung des Ortskanals an den Bestbieter – die 
Raiffeisenbank Nauders. 
 
Die aufsichtsbehördliche Genehmigung ist einzuholen. 
 
 

PUNKT 2: Dienstbarkeitszusicherungsvertrag mit der TIWAG 
 

Im Zusammenhang mit dem Kraftwerksbau der Gemeinde Nauders ist die 
Verlegung der Leitung vom Kraftwerk zum Übergabepunkt der Tiwag 
notwendig. Diese Arbeiten werden von der Tiwag durchgeführt. Die 
Trassenführung für diese Leitung führt teilweise über Gemeindegrund. 
 
Der Gemeinderat beschließt mit 13 JA, 0 NEIN und bei 0 ENTHALTUNGEN den 
vorliegenden Dienstbarkeitszusicherungsvertrag mit der TIWAG 
abzuschließen. 
 
 

PUNKT 3:  Zustimmung zur Löschung des Vor- und Wiederkaufsrechtes für die 
Gemeinde – Siedlung Pitsche, HNr. 360 (Mair Robert) und HNr. 362 
(Mangweth Stefan) 

 
 Dieser Punkt wird um die Betroffenen Lutz Hubert sowie Fili Elfriede, die ihre 

Anträge ebenfalls noch eingebracht haben, erweitert. 
 

Diese Bauten wurden mittlerweile vor über 20 Jahren getätigt. Die noch 
eingetragenen Rechte für die Gemeinde wurden ursprünglich für 15 Jahre 
vereinbart. Die Eigentümer habe den Antrag auf Löschung der o. a. Rechte aus 
dem Grundbuch gestellt. 
 
Der Gemeinderat beschließt mit 13 JA, 0 NEIN und bei 0 ENTHALTUNGEN die 
Löschung des Vor- und Wiederkaufsrechtes zu veranlassen. 
 



PUNKT 4:  a) Vorschlag wie bei der Bürgermeisterkonferenz vereinbart, EUR 0,20 von 
männlichen Erwachsenen und Jugendlichen für den Fortbestand und Ausbau 
der Männerberatungsstelle in Landeck – jährlicher Beitrag EUR 153,00 

 
Der Gemeinderat beschließt mit 13 JA, 0 NEIN und bei 0 ENTHALTUNGEN 
einen jährlichen Beitrag in Höhe von EUR 153,00 für die Männer-
beratungsstelle in Landeck zu leisten. 
 
b) Finanzielle Unterstützung für Alkohol- und Spielsüchtige EUR 0,10 pro 
Einwohner jährlich für die nächsten 3 Jahre 
 
Der Gemeinderat beschließt mit 13 JA, 0 NEIN und bei 0 ENTHALTUNGEN 
einen Beitrag in Höhe von EUR 0,10 pro Einwohner für die Jahre 2012, 2013 
und 2014 zu leisten. 
 
 

PUNKT 5: Ansuchen Museumsverein – EUR 10.000,00 für die Sanierung der Dächer der 
Festung Nauders 

 
Der Museumsverein Nauders hat den Antrag eingebracht, dass die im 
Haushaltsplan 2012 vorgesehenen Mittel in Höhe von EUR 10.000,00 zur 
Auszahlung gebracht werden. Diese Geldmittel werden dringend zur 
Sanierung der Dächer bei der Festung benötigt. 
 
Der Gemeinderat beschließt mit 13 JA, 0 NEIN und bei 0 ENTHALTUNGEN die 
Auszahlung der im Haushaltsplan vorgesehenen Mittel in Höhe von              
EUR 10.000,00. 
 
 

PUNKT 6: Kindergarten – Mobiliar für die 3. Kindergartengruppe lt. Aufstellung. Das 
Land Tirol wird diese Investition mit 50 % unterstützen. 

 
Im kommenden Kindergartenjahr ist aufgrund der höheren Besucherzahl eine 
dritte Kindergartengruppe notwendig. Von der Leiterin des Kindergartens 
wurde eine Liste über das benötigte Inventar zusammengestellt. Insgesamt 
sind für die neue Gruppe Anschaffungen in der Höhe von EUR 10.416,00 sowie 
für die bestehenden beiden Gruppen Anschaffungen in der Höhe von          
EUR 2.200,00 notwendig. Weiters ist der Austausch eines Bodenbelages 
erforderlich. 
 
Der Gemeinderat beschließt mit 13 JA, 0 NEIN und bei 0 ENTHALTUNGEN die 
Anschaffung des notwendigen Inventars. Weiters soll der betroffene 
Bodenbelag ausgetauscht werden. Insgesamt beschließt der Gemeinderat 
dafür EUR 15.000,00 zur Verfügung zu stellen. Die Finanzierung erfolgt über 
die im Haushaltsplan vorgesehenen Mittel. Der offene Rest, der sich nach 
Abzug der Förderung ergibt, soll durch Umschichtung bereitgestellt werden. 
 
 

PUNKT 7:  Grundabtretung Spöttl Gebhard, Nauders 388 für die Verbreiterung des 
Weges (Zufahrt zur Siedlung Vogelhütte). 



 
Im Zuge des Stallzubaues bei Spöttl Gebhard wurde mit diesem eine 
Grundabtretung zur Wegverbreiterung vereinbart. Mittlerweile liegt die 
Vermessungsurkunde des DI Kofler vor. Die abzutretende Fläche hat ein 
Ausmaß von 47 m². 
 
Der Gemeinderat beschließt mit 13 JA, 0 NEIN und bei 0 ENTHALTUNGEN die 
Grundabtretung an das öffentliche Gut laut vorliegendem Vermessungsplan 
sowie die Abgeltung zum üblichen Satz von EUR 75,00 pro Quadratmeter. 
 

 

PUNKT 8: Anträge, Anfragen und Allfälliges 

Vbgm. Spöttl Helmut berichtet über die am vergangenen Freitag erfolgte 
Sitzung im Zusammenhang mit der Förderung für die LWL-Lehrverrohrung. Die 
Durchführung wurde von allen beteiligten als sinnvoll bezeichnet. Die 
Telekom hat keine Einwendungen. Damit ist eine de-minimis-Förderung 
möglich. Darüber wird die Landesregierung im Herbst entscheiden. 
 
Vbgm. Spöttl Helmut berichtet, dass die Angebotsvergabe über die 
Elektrotechnische Ausstattung für das Kraftwerkt am Freitag, den 20.07.2012 
erfolgt. Betreffend Baustellenzufahrt hat es ein Treffen zwischen Bgm. Mair 
Robert, Hofrat DI Heppke Günther und Vbgm. Spöttl Helmut gegeben. Die 
gewünschte Variante wird von Seiten des Baubezirksamtes geklärt. 
 
Es wird demnächst ein Treffen geben, in dem der Ankauf eines Teiles des 
Nachlasses von Carl von Blaas besprochen wird. Weitere Informationen 
folgen. 
 
GR Baldauf Robert berichtet über die Probleme beim Grundstück von Frau 
Dilitz Inge neben dem Fußballplatz. Die Leute halten sich nicht an den 
vorgegebenen Steig sondern wählen ihre Route mitten durch das Feld. Frau 
Dilitz wäre an einer Lösung im Zusammenhang mit einem Teilgrundtausch 
interessiert. Man einigt sich darauf, dass man diesbezüglich Gespräche führen 
soll. 
 
GR Monz Elmar regt die Installation eines Verkehrsleitsystems an. 
Diesbezüglich wird man die bereits vor Jahren getätigten Vorarbeiten in 
Kooperation mit dem TVB fortsetzen. 
 
GR Ploner Karl fragt nach dem Stand im Zusammenhang mit dem 3-L-Giro. 
Vbgm. Spöttl Helmut berichtet, dass LH Platter bei der Arge Alp ein Gespräch 
mit der Präsidentin Frau Steiner geführt hat. Sie hat ihm diesbezüglich 
Verhandlungsbereitschaft zugesichert. In welcher Form es einen weiteren 
Giro geben wird, kann man derzeit nicht sagen. 
 
Mag. Schmid Alfred fragt nach, wie es mit dem Weg beim Neubau Dr. Öttl 
Richtung Bundesstraße weitergeht. Dieser hat starke Unebenheiten. Bei 
Hochwetter wird der Weg ausgeschwemmt. Die Problematik ist die, dass 
dieser Abschnitt im Zuge der Kanalsanierung wieder aufgerissen wird. Man 



wird mit dem Büro Gstrein klären, wann dieses Teilstück saniert wird. Sollte 
dies zu lange dauern, wird die Asphaltierung veranlasst. 

 
Bgm. Mair Robert stellt den Antrag, folgenden Tagesordnungspunkt als Punkt 
12. aufzunehmen, und diesen vor Punkt 9. zu behandeln:  
 
Grundkauf/-tausch  mit Klapeer Alois – Notwendigkeit aufgrund Errichtung 
RÜ-Becken im Zuge der Kanalsanierung 
 
Der Gemeinderat beschließt mit 13 JA, 0 NEIN und bei 0 ENTHALTUNGEN die 
Aufnahme des angeführten Tagesordnungspunktes. 
 
 

PUNKT 12: Grundkauf/-tausch  mit Klapeer Alois – Notwendigkeit aufgrund Errichtung 
RÜ-Becken im Zuge der Kanalsanierung 
 
Im Zuge der Sanierung des Ortskanals ist die Erneuerung des RÜ-Becken auf 
dem Grundstück von Klapeer Alois notwendig und unabwendbar. Durch die 
Dimension dieses Bauwerks wird dieses Grundstück für eine andere Nutzung 
unbrauchbar. 
 
Herr Klapeer Alois wäre damit einverstanden, dass dieses Grundstück von 
Seiten der Gemeinde erworben wird, wenn ihm dafür ein Tauschgrund zur 
Verfügung gestellt wird. Mit dem Landeskulturfonds wurde diesbezüglich 
Einvernehmen hergestellt. Es besteht die Möglichkeit die erforderlichen 2.491 
m² zu einem Kaufpreis von EUR 5,00 pro m² (erstes Angebot lag bei EUR 8,30 
pro m²) zu erwerben. 
 
Der Gemeinderat beschließt mit 13 JA, 0 NEIN und bei 0 ENTHALTUNGEN den 
Ankauf der besagten Fläche vom LKF und den damit verbundenen 
Grundtausch mit Klapeer Alois. 
 
 

PUNKT 9: Antrag auf geschlossene Sitzung 
 

Der Gemeinderat beschließt mit 13 JA, 0 NEIN und bei 0 ENTHALTUNGEN den 
Antrag auf geschlossene Sitzung anzunehmen. 
 
 
 
Der Bürgermeister: 
 
Robert Mair eh. 
 


